

尼崎市議会 維新の会

通信 Vol.13

2019 秋号

地震から1年4ヶ月、尼崎市内の「危ないブロック塀」の進捗状況をお伝えします！

■ブロック塀改修の進捗状況

塀高さ2.2m越え 道路に面している部分

整理番号	学校名	進捗状況
1	難波の梅小学校	一部完成、残り入札手続中
2	竹谷小学校	入札手続中
3	下坂部小学校	一部完成、残り入札手続中
4	武庫小学校	改修工事中
5	園和北小学校	完了

塀高さ2.2m越え 道路に面していない部分

整理番号	学校名	進捗状況
6	小園小学校	改修工事中
7	塚口中学校	改修工事中
8	尼崎高等学校	改修工事中
9	琴ノ浦高等学校	一部完成、残り設計中
10	園和北幼稚園	一部完成、残り設計中
11	成徳小学校	一部完成、残り改修工事中
12	小園中学校	完了

整理番号	学校名	進捗状況
13	七松小学校	入札手続中
14	園田東小学校	完了
15	日新中学校	入札手続中
16	武庫中学校	改修工事中
17	尼崎双星高等学校	完了

(令和元年9月末時点)

整理番号	学校名	進捗状況
18	塚口幼稚園	改修工事中
19	小田北中学校	一部完成、残り改修工事中
20	潮小学校	完了
21	琴城分校	改修工事中
22	難波小学校(旧梅園幼舎)	入札手続中
23	長洲小学校	改修工事中
24	浜小学校	改修工事中
25	大庄小学校	設計中
26	立花南小学校	入札手続中
27	立花北小学校	設計中
28	尼崎北小学校	設計中
29	武庫東小学校	入札手続中
30	園和小学校	設計中
31	成良中学校	完了
32	大成中学校	入札手続中
33	大庄中学校	設計中
34	立花中学校	入札手続中
35	常陽中学校	入札手続中
36	明城小学校	入札手続中
37	園田東中学校	設計中
38	長洲幼稚園	改修工事中

<内訳>				
設計中	入札手続中	改修工事中	完了	合計
8	12	12	8	38

2018年6月18日、最大震度6弱の大阪北部地震(M6.1)が発生しました！登校途中の小学生と80歳のお年寄りの2名が倒れたブロック塀の下敷きになり死亡したことから、全国でブロック塀の点検が行われました。

完了、一部完成の学校については、危険度が高かったブロック塀がありました。危険度が高いブロック塀については、昨年度中(平成30年度中)に改修工事は終了しています。左記のすべての学校のブロック塀改修は、今年度中(令和2年3月末)の完了を目指していますが、入札不調で令和2年3月末までの完了がずれ込む可能性もあります。入札不調になる原因としては、大阪北部地震や昨年9月4日の台風21号などの自然災害による復旧工事が相次いでいる影響で、解体業者が不足しているためです。危険度が高いブロック塀の改修はすでに終了していますが、一日でも早く子どもや保護者が心の底から安心・安全を感じていただけるよう、我々維新の会としてもブロック塀改修の進捗状況を最後まで責任を持って追いかけていきます！

尼崎市長に要望書を提出しました。

令和2年度
予算等要望書

【避難場所について】(危機管理安全局)

災害時の避難所になる学校体育館の空調設備の設置、避難所として空調設備のある公共施設避難所の設定をすること。避難所に液体ミルクを備蓄し、期限切れが近づけば子育て世代に試飲用として配って啓発活動を行うこと。また、ペットと共に避難出来る避難所、女性単身や乳幼児などに特化した避難所、多言語対応が出来る避難所の設置を要望致します。

【市内活性化を見据えた広域連携について】(経済環境局)

2025年の大阪・関西万国博覧会、更にはカジノを含む統合型リゾートIR誘致に、隣市である本市将来の経済効果を考えて、大阪府と兵庫県と連携を取ると共に、南部臨海地域の活性化を見据えて、例えば夢洲、舞洲と本市を結ぶ交通路等について観光客や尼崎市民が交流できるよう、海上バスや海上タクシーの乗船場の設置及び駐車場の整備や宿泊施設の環境整備、夢洲、舞洲と本市を結ぶ、沈埋(海底)トンネルなど、本市発展のため、様々な調査費を予算化することを強く要望致します。

▼尼崎市長へ要望書提出(令和元年10月21日)



【維新の会】は、職員の意識改革と行財政改革に全力で取り組んでいます。役所を運営しているのは職員の方であり、職員の方の意識が変われば役所が変わります。徹底した行財政改革により財源を浮かしその財源で教育や福祉等必要な所にその財源を充てます。

40年ぶりに人事評価項目(勤務成績評定書)が改定

現在の職員の方は、企画力や職員指導・育成といったマネジメント部分が弱みです。又、原価意識や生産性の向上という概念も欠如し、事業を行う事が目的となり結果、成果を重視しない所が散見されました。そこで、再三にわたり提案、指摘をした結果なんと40年ぶりに課長補佐以下3,065人対象の勤務成績評定書が改定されました。見直しの観点は、安易な前例踏襲ではなく、目的や背景を考え課題解決に向けて縦割り意識を排除し、限られた時間の中で集中的・効果的に業務を行うためのコスト・時間意識に重きを置かれました。この勤務成績評定書は、令和元年11月より施行されます。

今年度よりRPAの活用開始

RPA(ロボティック・プロセス・オートメーション)とは、繰り返しの多い定型業務に簡単なロボットを取り入れその分人件費を削減するものです。又は、その余った時間を他の忙しい業務に配分したり、現在問われているワークライフバランスや働き方改革に活かすシステムです。RPAについて、昨年の春の段階で職員の方に尋ねたところほとんどの職員の方がご存じありませんでした。そこで、昨年の6月・9月議会にてその効果と必要性について提案を行った結果、今年度の予算に計上されました。今年度予算300万円に対して右表のように、2,320時間の削減効果が試算され、時間給約4,000円としても約900万円の効果額が出ています。今後、全庁的に活用されます。

■令和元年度 RPA活用による想定削減時間

業務	対象事務	想定削減時間/年
国民健康保険	保険料未納者への納付書・催告書の出力	1,800
国民健康保険	転入者所得情報把握とそのシステム入力	395
固定資産税	固定資産税評価情報システムのシステム入力	75
障害福祉	障害福祉サービス情報公表システムへのデータ入力	50
		合計 2,320

(※想定削減時間は、試算であり、今後検証していく。)



[RPAイメージ] 出典:総務省

所属議員、役職の紹介

今年も我々維新の会自らが身を切る改革を進め、尼崎市民の皆様の暮らし改善に努めます。



やすなみじゅんいち 幹事長
生年月日：1955年6月6日
年齢：64歳 大阪経済法科大学 法学部卒業



くぼたかおき 副幹事長
生年月日：1960年9月27日
年齢：59歳 関西大学 商学部卒業



くすむらしんじ 政調会長
生年月日：1969年3月29日
年齢：50歳 尼崎市立武庫東中学校卒業



みつもとけいすけ 副政調会長
生年月日：1979年8月2日
年齢：40歳 甲南大学 法学部卒業



べつぷけんいち 総務会長
生年月日：1967年5月24日
年齢：52歳 関西大学 文学部卒業



にしじまあきこ 副総務会長
生年月日：1968年4月9日
年齢：51歳 甲南女子大学 文学部卒業



つじのぶゆき 会計責任者
生年月日：1970年6月23日
年齢：49歳 大阪商業高等学校卒業

〔発行元〕

尼崎市議会 維新の会
〒660-8501 兵庫県尼崎市東七松町1丁目23-1
TEL:06-6489-6399 FAX:06-6489-6458
http://ama-ishin.jp/
当会派報は、会派に支給される政務活動費を利用して、発行・配布を行っております。



維新の会は「宿泊税」創設を提案しています！



2025年大阪・関西万博の開催が決定し、尼崎市への訪日外国人旅行者など観光客増加が見込まれます。尼崎市は平成30年3月「あまがさき観光局」を設立し、観光を尼崎市の大きな柱に位置付けました。観光客が増えれば、案内板設置や多言語パンフレット、Wi-Fi環境整備、洋式トイレ設置等々、受入れ環境整備の費用や地域住民への負担軽減(環境、防犯等)のための費用も必要になってきます。

■尼崎市の観光関係事業費 平成30年度決算 約1億5千万円、令和元年当初予算 約2億2千万円

■全国で宿泊税を創設した自治体			
	開始日	課税対象	税 収
東京都	2002年10月	1万円以上課税対象	5億(2年度)→22億(16年度)
大阪府	2017年1月	7千円以上課税対象	7億(17年度)→20億(19年度当初予算額)
京都市	2018年10月	すべての宿泊者課税対象	41億(19年度 当初予算額)
金沢市	2019年4月	すべての宿泊者課税対象	7億(19年度 当初予算額)

●2018年 9月 福岡市宿泊税条例が可決 ●2019年11月 北海道倶知安町、全国初2%定率制宿泊税がスタート

宿泊税とは?
平成12年の地方税法改正により、法定外目的税(地方自治体が特定の目的に使用するため条例で設定する税)が創設されました。近年の訪日外国人客の増加による観光客受け入れのための環境整備の予算や地域住民の負担(環境、防犯等々)軽減費用の財源確保のため、ホテル等宿泊施設の宿泊客に課税する税

維新なら
このように実行する！

尼崎市の宿泊者数47万人×200円=約1億円の税収が見込まれます。
(市内宿泊者数 最新データを基に想定 課税区分設定により税収プラスα)
金沢市、京都市と同じように、すべての宿泊者に200円を課税!



一般質問・総括質疑

我々、尼崎市議会 維新の会のメンバーは、
尼崎市議会において、尼崎市の現状の問題を
はじめとし、尼崎市の未来を考え耳心地の
良い事ばかりを申しません。

だからこそ、

・積極的に一般質問・総括質疑に立ち

・積極的に登壇して課題を追及し

・提案型の質疑を行い

是々非々でこれからも、邁進してまいります。

是非、ご支援をよろしくお願いいたします。

ヘルパー不足の原因について

【質問】介護保険制度が国において発表された際、時給が良いからと多くの方がヘルパーの資格をとったものの、現在ヘルパーが不足している原因は何故か。

【答弁】(足田局長) 平成27年度時点における、厚生労働省の需給推計では、団魂の世代が75歳以上を迎える2025年には、現状のままでは、国全体で約38万人の介護職員が不足すると推計されており、その要因については「高齢化の進展」「生産年齢人口の減少」「他の産業と比較した場合の賃金格差、離職率の高さ」などの複数の要因があるものと考えております。

(2019年9月 決算特別委員会 総括質疑)
安浪 順一



【要望】ヘルパーの仕事は大変な仕事です、おかげさもなく、お年寄りの命も預かっています、待遇の改善をはかり、働きやすい環境を整えて行かなければならないと思います!



人事評価及び人材育成について!

～訴えにより【40年ぶりに人事評価項目の改定】が行われた!～

【質問】昨年3月、6月議会で職員の方の人事評価や人材育成について取り上げ、「現在の職員は、企画力や職員指導・育成といったマネジメント部分が弱みである」と答弁されました。又、職員の方の原価意識や生産性の向上、事業目的を重視する必要性を訴えた結果、人事評価項目は改定されたのでしょうか。改定されたなら、何年ぶりにどのように改定されましたか。

その他の質問

(2019年9月 第13回定例会 一般質問)
久保たかあき



【答弁】(総務局長) 今回、40年ぶりに人事評価項目を改定し、見直しの観点としては、安易な前例踏襲ではなく、目的や背景を考慮課題解決に向けて縦割り意識を排除し、限られた時間の中で集中的・効果的に業務を行うためのコスト・時間意識、こういった内容に重きを置きました。



1.【役所のオフィス改革について】

6月に質問を行い早速全庁的にアンケートを実施して頂き、約3割が積極的に取り組むべき、約8割が部分的には実現可能との回答を得ました。

2.【PPP/PFI地域プラットフォームに向けた公民連携について】
現在、民間企業からの提案を受付ける窓口が機能していません。PPPにはPFIのような大きな事業から小さな事業まで多種多様です。縦割りのややこしい窓口を廃止し、ワンストップ窓口を設置し地域プラットフォームを要望しました。

3.【新地方会計制度の活用について】

課別、事業別、施設別のセグメント分析を行うためにも、現在の一括仕訳から日々仕訳にシステム変更を行う9月の決算審査でセグメント別財務諸表を活用するよう要望しました。

宿泊税導入について

【質問】本市では「あまがさき観光局」を設立、観光を本市の大きな柱と位置づけました。今後は大阪の訪日外国人客の増加や2025年大阪・関西万博に向け、観光客増加が見込まれます。宿泊税導入に

中学校制服について (LGBTに配慮した女子中学生のストラップス選択)

【質問】女子の制服にスカートとともにストラップスを採用する中学校が全国的に増えています。昨今はLGBTの問題もあり、スカート履いていくのがいやで不登校になる子供もいます。スカートは冬は寒く、ストラップスは暖かいです。またストラップスは動きやすいです。本市においても女子生徒がストラップスも選べるようにされてはどうでしょうか。

(2019年9月 第13回定例会 一般質問)
(2019年6月 第11回定例会 一般質問)
楠村信二



向け、宿泊税検討ワーキンググループを作られてはどうでしょうか。

【答弁】(経済環境局) 今後の観光動向がどのように変化していくのか等を見極めていくのが必要と考えています。

【答弁】(教育委員会) 全国的に女子生徒がストラップスを選択できる学校が増えてきていることは把握しております。教育委員会といたしましては、他の自治体の先行事例等を踏まえつつ、LGBTへの配慮はもちろんのこと、防寒対策や機能性等も勘案しながら、制服のあり方等について検討してまいります。

小学校の給食調理室の空調整備について

ここが問題!

尼崎市内の小学校の給食調理室の半数以上が、空調整備されていないことが判明しました。小学校41校、特別支援学校1校の給食室のうち、空調が整備されていない給食室は27ヶ所あります!空調が整備されていない給食室では熱中症対策として、調理員の首に冷たいものを当てたり、冷蔵庫に絞った水を空OS-1を常備したりしています。唯一、エアコンがあるのは休憩室ですが、時間内に給食を作らなければいけないため、頻繁に休憩するわけにもいかないのが現状です。



(2019年9月 決算特別委員会・総括質疑)
光本 けいすけ



写真提供: 学校給食の真実

空調が整備されていない小学校の中で、委託業者が調理を行っているのは21校です。空調が整備されていない小学校

難波小	浜小	立花南小	武庫庄小
竹谷小	大庄小	立花北小	武庫の里小
下坂部小	成文小	名和小	園田小
潮小	成徳小	塚小	園田北小
長洲小	わかば西小	七松小	園田北小
清和小	大島小	武庫小	園田南小
浦風小	浜田小	武庫南小	

……給食調理業務を委託

【質問】衛生面や職場環境という点で、委託業者は適切な対策を講じているのか

【答弁】(教育次長) 委託業者が自らスポットクーラーを給食室に導入している事例は現在のところありませんが、仮に、導入する場合は、委託業者が雇用する者の労働安全衛生に関する観点から、委託業者が準備すべきものと考えております。

【要望】雇用する者の労働安全衛生に関することは委託業者がやるべきことなので、教育委員会は関係ない知らない!と言わんばかりの答弁でした。7月は調理場の温度は37~40度近くになり、温度も70~85%と高く、かなり蒸し暑くとても過酷な職場環境となっています。

この劣悪な職場環境は衛生面にも直結し、子ども達に安全・安心な学校給食を提供することにも影響を及ぼすという想像が教育委員会にはできていません。給食調理業務の市直営・業者委託を問わず、給食調理室に空調が整備されていない小学校の衛生面や職場環境について調査するとともに、必要であればきちんと是正を指示するよう要望しました。

多頭飼育崩壊について

多頭飼育崩壊の現場では、糞尿が何十センチも堆積していたり、といった状況は珍しくありません。現場に入ったボランティアの現場写真を見せただけですが、想像を絶する劣悪極まりないもので、ここに本当に人が住んでいるのか?到底信じられない状態です。愛忍限度を超える悪臭など多頭飼育崩壊による近隣住民からの苦情も後を絶ちません。市内には、多頭飼育崩壊の予備軍が多数存在しています。

【質問】現在、本市では、多頭飼育崩壊が発生した場合、具体的にどのような対応を取っていますか?

【答弁】(医務監) 多頭飼育崩壊は様々な要因が絡んで発生しており、法に定める勧告や命令だけで

公共施設マネジメントについて

【質問】今後、跡地に関しては、基本的には売却でお考えでしょうか?借地にして維持管理費を借り手に持たせてその上、資料や固定資産税が入るような仕組み作りは、検討いただけないのでしょうか?

【答弁】(資産統括局長) 公共施設マネジメントに係る取組については、新たに整備する施設の整備費用など、一時的に多額の経費が必要になることから、取組に伴い生じた土地で、他の公共施設の整備場所に活用しない場合については基本的に売却し、減債基金及び公共施設整備保全基金に積み立てることにより、必要な財源を確保しながら、事業を推進していくこととしております。

公共施設マネジメントとは、本市では、人口急増や市民ニーズに対応の為、多くの公共施設を整備してきました。現在、これらの施設の約6割が築30年以上経過しており今後替替の時期を迎えます。このまま保有したまま替替を行って行くとならぬ経費が増加します。持続可能な市民サービスの維持・向上を図っていくためには、中長期的な視点で計画的・戦略的に保有、処分、維持、活用等を行い、身の丈にあった施設保有量・施設規模となるようマネジメントしていく必要があります。

こうした中で例えば、現青少年センター敷地に係る立花生涯学習プラザ及び大西保育所整備後の跡地活用については、売却すると不整形になることから、定期借地など有効活用策を別途検討するとしているなどの事例もございます。いずれにいたしましても、今後も個別の土地情報等を勘案しながら、財政面やまちづくりの観点等から跡地の活用策について、総合的に判断してまいります。

【要望】全施設まとめた検証は、見落とし繋がると思います。市民も自身の住居のある6行政区の身近な施設とても興味があります。市民の財産である公共施設を一つ一つ丁寧な検証を要望致します。

防災情報通信事業費について

【質問】情報発信、情報伝達のあり方について、本市の防災ネット、SNS (Facebook、Twitter、LINE@、そして市のホームページがこれまでバラバラに、本市の情報ツールが流れています。決算特別委員会建設消防防災会分科会で、私がこの事を質問した際に、災害対策課から本市のホームページ、SNS等一斉配信機能という形で整備を進めていく取り組みを今、現在おこなっていると答弁されましたが、今後の具体的な対応をお聞かせ下さい。

尼崎市の都市計画について

【質問】大阪・関西万博とIRが決定した場合、尼崎の森中央緑地から、夢洲・舞洲へ観光客を輸送することが可能になると、市にお金が入る仕組み作り、例えば開城した尼崎城のPRやアンテナショップ、カフェ等作るのはいかがでしょうか?

【答弁】(都市整備局) 尼崎の森中央公園は、兵庫県が、平成27年3月に策定した尼崎の森中央緑地整備計画に基づき、気軽に森を利用し、体感的に自然の恵み

(2019年9月 第13回定例会・決算特別委員会 総括質疑)
(2019年9月 第13回定例会 一般質問)

西ふじあき子



【答弁】(危機管理安全局) 今後は新たな手段であるVアラートも加わることで、伝達手段ごとにかかる作業時間を大幅に短縮し、情報発信の遅れや漏れ等をなくすために、ひとつの端末を操作することで複数の媒体で一斉に情報発信が可能となる機能の整備に現在取り組んでいるところです。



を感じてもらい活用の展開を目指し、令和10年度完成に向けて整備を進めているところでもあります。

その計画の中では、都会の森を楽しむ場として、「スポーツの森」「森と海の広場」「スイーツスポット」「太古の森」のゾーンを設けることになっており、特に「スイーツスポット」では、カフェ等の施設を導入する計画となっています。

聖火リレーの本市での実施に向けて

【質問】オリンピックイヤー、本市での聖火リレーの実施に向けた取組について、どのような形で実施される予定ですか。現在の検討状況をお聞かせください。

【答弁】(白畑教育次長) 本市では、聖火リレーの当日、到着地の尼崎城址公園において、聖火ランナーを迎えるイベントやセレモニーの開催を予定しています。また、聖火リレーの実施に合わせ、観光部局などと連携したイベントができないか検討し、全市一体となってオリンピックイヤーを盛り上げる

農業者の野焼き及び廃棄物処理に対する市の見解について

【質問】本市の農地は、「宅地化すべきもの」ではなく、「あるべきもの」として、行政も積極的に農業振興・農地保全に取り組んでいくという姿勢を示されています。しかしながら、本市の農地の多くは住宅地に囲まれ、農業を続けていく環境は、決して良いとは言えません。農業者が行う野焼きについて、尼崎市としての見解をお聞かせください。また、農業者の意向を確認した上で、廃棄物処理についてサポートする検討を始めていただきたいと思いますか、市の考えをお聞かせください。

【答弁】(土本経済環境局長) 法律では野焼きは原則禁止されていますが、例外的かつして農業者が農業を営むためにやむを得ない場合は認められています。「やむを得ない」に該当するかどうかは、生活環境の保全等を踏まえた個別の判断が必要になると考えています。そのため、従前から、現

ことができるよう、積極的に取り組んでまいります。

【要望】尼崎市での聖火リレーに向けては、多くの市民がともに盛り上げていけるよう、市独自のイベントについて積極的な検討を進め、全市一体となって取り組んでいけるよう、ぜひ早急に検討を進めてください。

(2019年9月 第13回定例会 一般質問)
辻のぶゆき



地確認のうえ個別に判断し対応しています。また、廃棄物処理に関して、平成29年度に実施したアンケートでは、農業を続けていく上での問題点として、「わらや草を燃やしたくない」とのご意見をいただいています。今後、農業者から具体的な相談がありましたら、サポートの必要性等について検討していきます。

【要望】農業者の廃棄物処理の問題については、農業者が農業を続けやすい環境を維持し、農業振興・農地保全に取り組んでいくためにも、農業者の意向を十分に聞き、ぜひ意向に添った形で行政からのサポートをお願いします。